

INFORMACION EXTRANJERA

EN ALEMANIA

El discurso del Canciller

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal)

Paris 30.

BASILEA.—En la sesión ayer celebrada en el Reichstag, el conde Hertling, canciller del Imperio germano, pronunció el siguiente discurso ante el ofrecimiento de armisticio hecho por el Gobierno ruso, del que dimos ya una síntesis ayer.

El Gobierno ruso dirigió ayer desde Tsárkoie-Seló á los Gobiernos de los países beligerantes un telegrama firmado por el comisario Trosky y el presidente del Consejo de comisarios del pueblo, Lenin, proponiendo entrar en negociaciones para un armisticio, con el fin de concertar una paz general en un plazo próximo.

Yo no dudo en declarar que se puede encontrar en las proposiciones del Gobierno ruso, hasta ahora conocidas, las bases posibles para aceptar las negociaciones y que estoy dispuesto á hacerlo en cuanto el Gobierno ruso envíe delegados provistos de los poderes necesarios. Yo deseo que este esfuerzo adquiera pronto una forma real y concreta, y que pueda traernos la paz.

Nosotros miramos con una sincera simpatía las esperanzas del pueblo ruso, tan duramente probado. Nosotros deseamos, sobre todo establecer de nuevo las buenas relaciones de vecindad que con él hemos mantenido en otro tiempo, particularmente en el terreno económico.

En lo que se refiere á Lituania, Curlandia y Polonia; que estaban bajo la dominación rusa, nosotros reconocemos el derecho de esos pueblos á procurarse en el porvenir una forma de Gobierno que responda á sus condiciones de vida y de cultura.

Ciertas informaciones que se han publicado últimamente, y que dejan comprender que se ha ultimado un acuerdo definitivo concerniente á todos estos puntos, son prematuras.

Nuestra situación, con relación á Italia, Francia y Inglaterra es muy distinta, á decir verdad. Los ridículos cuentos, según los cuales se trataba de aniquilar al militarismo alemán que amenazaba la paz de los pueblos, perdió todo fundamento desde nuestra respuesta al llamamiento de la Santa Sede, en la que nosotros y nuestros aliados adoptamos el punto de vista de la nota del Papa del 1.º de Agosto.

En su discurso del 17 de Octubre de 1917, el ministro italiano Sonnino rechazó expresamente la idea de un desarme general. Clemenceau, en su cinismo, va tan lejos que excluye positivamente á Alemania y Austria-Hungría de la futura sociedad pacífica de naciones, donde el derecho debe reinar en lugar de la fuerza. Lloyd George indica clara y francamente que la destrucción del comercio alemán será el fin de la guerra y que es preciso continuar hasta obtener este resultado.

La publicación de tratados secretos, labor que ahora ha empezado el Gobierno ruso, muestran al mundo de la manera más clara dónde se deben buscar las ideas de conquista que nos atribuían falsamente. Desde los primeros días, nuestro fin de guerra fué defender nuestra patria, asegurar la integridad de nuestro territorio, la libertad y la independencia de su desenvolvimiento económico. Por eso nosotros podíamos acoger generosamente el llamamiento á la paz hecho por el Papa.

Los sentimientos que inspiraron nuestra respuesta subsisten todavía, pero que nuestros enemigos nos dejen decirles que esta respuesta no constituye una firma en blanco para prolongar la guerra de una manera criminal.

Sólo nuestros enemigos son responsables de la continuación de matanzas espantosas, de la destrucción de monumentos irreemplazables y de la civilización, de la mutilación insensata de Europa por sí misma. Ellos acarrearán también las consecuencias: que lopan bien, en particular Sonnino.

Si los directores italianos que lanzaron á la guerra á la desgraciada población de su hermoso país, al cual nos unían millones de recuerdos, hubiesen tomado la mano pacífica que les tendía el Papa, el espantoso desastre de sus ejércitos con todas las consecuencias que lo seguirán, no se hubiesen producido.

Para nosotros no debe haber más que un mandato: esperar, resistir, mantenerse! Nosotros tenemos confianza en Dios, en la justicia de nuestra causa, en los grandes jefes del ejército, cuyos nombres en cuanto son pronunciados levantan una tempestad de entusiasmo. Nosotros tenemos confianza en los soldados de tierra, de mar y de aire, en las tropas coloniales de África. Nosotros tenemos confianza en el espíritu y en la fuerza moral de nuestro pueblo en el interior.

Después del discurso del canciller, los jefes de los partidos que forman la mayoría del Reichstag hablaron para hacer cortas declaraciones, en las que afirmaron su intención de prestar su apoyo al conde Hertling.

LONDRES.—Comentando el discurso del conde Hertling, el "Westminster Gazette" escribe lo que sigue:

"Como sus predecesores, el conde Hertling se esfuerza en presentar á Alemania como una conciliadora cuyos ofrecimientos son rechazados por los enemigos de un militarismo agresivo. Respondamos con algunas preguntas á estos artificios de retórica.

Cuando trata de hacer recaer sobre Sonnino la responsabilidad de rechazar el desarme general, ¿pretende el conde Hertling que aceptó él esa idea?

Cuando acusa á Clemenceau de no aceptar la Liga de naciones, ¿quiere decir que Alemania está dispuesta á firmar el "pacto solemne", como dice lord Lansdowne? Cuando habla de la respuesta alemana á la Nota pontifical, ¿quiere decir que Alemania está dispuesta á tratar sinceramente, de acuerdo con la resolución del Reichstag, ó á recurrir á un subterfugio evasivo que se desborda claramente en su respuesta al caso de Polonia, Curlandia y Lituania? Bélgica, por ejemplo, ¿está sometida á la misma especie de autonomía que han organizado para Polonia?

En tanto que estas preguntas no hayan recibido respuestas definitivas, todo lo demás continúa en el aire."

La "Pall Mall Gazette" escribe sobre el mismo tema:

"El discurso del conde Hertling, confirma plenamente lo que hemos dicho ya sobre el estado de ánimo de Alemania y el concepto que le merece lo que ella llama la paz.

Continúa contando con la confianza en la potencia militar, que á sus ojos justifica la agresión, la tiranía y la violación de tratados."

Tumultos en Berlín

AMSTERDAM.—Ayer, después de varias manifestaciones provocadas por la crisis alimenticia, estallaron graves tumultos en los distritos del Norte de Berlín.

La Policía tuvo que intervenir, restableciendo la tranquilidad difícilmente.

Se registraron numerosas detenciones.

Acusando á Caillaux

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal)

Paris, 30.

PARIS.—Gustavo Hervé, ataca duramente á Caillaux en su periódico "La Victoria". Dice

"Os acuso de haber entablado y no por casualidad, relaciones mundanas con el estafador Cavallini, de haberlos acompañado habitualmente durante este viaje por Italia de todo lo que hay en ese país de gentes traidoras, neutralistas asesinados que andan por ese país y entre ellos Scarpeglio, director del "Mattino" de Nápoles, y de Cavallini, preso en Roma por delito de alta traición.

Os acuso, no de haber conocido á Bolo, como un avenedizo, como los que hay que tratar en la vida real, sino de haber sido de voto amigo suyo.

Os acuso, no de haber subvencionado á Almeyeda desde Mayo á Julio de 1914, por haber defendido vuestro honor sino de haber sido hasta su muerte el genio maléfico que le alentó por el camino de la deserción, conduciéndole al punto y lugar en que ha quedado.

Habéis dicho que cuando encontráis á un hombre que os acusare, cara á cara, le lleváis á los tribunales, como difamador.

Pues bien: yo soy vuestro hombre. Vamos á poner en claro vuestra conducta ante la justicia".

ECOS DE LA GUERRA

"El Papa ya no es neutral";

afirma un periódico inglés.

He aquí lo que dice el "Morning Post":

"Ha llegado, para los aliados, el momento en el que deben examinar con cuidado, su posición con respecto al Vaticano. Se sabe que los reveses sufridos últimamente por los italianos, son debidos en gran parte á la propaganda defectista que se ha hecho en el ejército de aquel país. La Francia y la Gran Bretaña, que envían sus tropas para restablecer el equilibrio, están interesadas en una situación, debida en parte al Vaticano, situación que les impone nuevos sacrificios. Desde el principio de la guerra, el Vaticano ha observado una actitud neutral, la cual, si bien es comprensible desde el punto de vista temporal, es absolutamente incomprensible desde el punto de vista espiritual, puesto que dicha actitud implica un perdón tácito hacia todos los crímenes cometidos contra la humanidad.

La actitud del Vaticano ha sido, durante toda esta guerra, incompatible con los principios de neutralidad. Permaneció silencioso, cuando los alemanes invadieron la Bélgica, cometiendo crímenes que no han sido igualados en barbarie, por aquellos otros que la Iglesia católica romana combatió en tiempos pasados. El Vaticano, ni siquiera apoyó al cardenal Mercier, protestando en nombre del cristianismo contra el ultraje. El Vaticano se limitó á declarar que no podía formarse una opinión acerca del gran conflicto, cuando el hecho de abstenerse, significaba, en realidad, tomar parte en favor de uno de los grupos beligerantes.

En fin, al decidirse el Vaticano á romper el silencio, para enviar á las potencias sus no-

tas se apercibieron aquéllas de que éstas eran, en substancia, una expresión de las condiciones de paz alemanas. La verdad es que desde el comienzo de la guerra, el Vaticano se inclinó del lado de Austria.

Los últimos acontecimientos prueban que el Vaticano, al presente, ha ido más lejos, abrazando furtiva, pero activamente, la causa de Austria. Nuestros aliados franceses é italianos, se hacen ilusiones, acerca del Vaticano. Nosotros estimamos que el gobierno británico, en vista de la actitud del Vaticano, debe dirigir una protesta á la Santa Sede, puesto que su declaración de neutralidad, no puede en modo alguno sostenerse en terreno firme.

Nosotros nos limitamos á exponer la opinión del "Morning Post".

CONSECUENCIAS DEL CONFLICTO

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal)

Paris, 30.

Una explosión

LONDRES.—El "Star" dice que esta mañana se ha producido una violenta explosión en una fábrica de Fulham, al Sudoeste de Londres.

Como consecuencia estalló un incendio que fué rápidamente sofocado por los bomberos.

No se conoce la cifra de víctimas, pero se cree que es insignificante.

Huelga solucionada

LONDRES.—Han llegado á un acuerdo los patronos y obreros ferroviarios de la línea de Escocia.

Estos han obtenido un aumento de seis chevines semanales en sus haberes.

EN LA DIETA SAJONA

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal)

Paris, 30.

ZURICH.—En la Dieta de Sajonia se produjo ayer un incidente sensacional.

El diputado socialista minoritario Fleissner pronunció un discurso bastante violento para invitar al Gobierno á declararse formalmente dispuesto a concertar una paz sin anexión ni indemnización.

El orador habló de las causas de la guerra, declarando en medio de grandes protestas que Alemania tiene una responsabilidad enorme en el conflicto.

Hizo á continuación revelaciones muy graves

sobre las intrigas de la diplomacia alemana.

Los periódicos dicen que Fleissner presentó la copia de un acuerdo secreto redactado por Zimmermann. No se sabe si este acuerdo se ha formalizado; pero, según el orador, constituye un verdadero acto de traición.

La emoción que siguió á estas palabras fue general. Fleissner entregó el documento al presidente de la Dieta, quien lo ha enviado al ministerio de Negocios Extranjeros.

El ministro del Interior, conde Vitzthum, declaró que no había encontrado nada grave á pesar de lo que dice el documento y rechazó las acusaciones lanzadas contra Zimmermann.

Las declaraciones del conde Vitzthum fueron acogidas con rumores diversos de todos los partidos.

CATECISMO de Maquinistas - Fogoneros

Esta obra es de gran utilidad para los que se dedican al manejo de toda clase de máquinas de vapor.

Ha sido publicada por la Asociación de Ingenieros de Lieja y traducida al español por J. G. Maigor, ex director de las minas de Reocín.

Se vende en la Administración de este periódico á 2,50 pesetas el ejemplar.

TARJETAS DE VISITA

PARTICIPACIONES DE ENLACE

Y DE NACIMIENTO Y ESQUELAS

SE HACEN EN ESTA IMPRENTA

¿TIENE USTED GOTERAS?

AVISE A CASA DE

TORRES Y C. S.

SAN BARTOLOMÉ, 7. - TELÉFONO 12-50

Muebles-Tejidos

LA AMÉRICA, IDIAQUEZ, 6.—Teléfono 236

Gran surtido de muebles de todas clases y precios. Trajes, impermeables, mantas, relojería. Ventas al contado y á plazos.

Doctor VIDARTE

Especialista en enfermedades del sistema nervioso. Gabinete electroterapéutico. Consultas de 10 á 12 y de 2 á 4

9, ALAMEDA, 9



iDescubrimiento sensacional!
para la higiene y cuidados del cutis

Crema de almendras CALBER

á base de miel purísima y almendras

No hay preparación para el cutis, como la Crema de Almendras Calber. Es la más sana. Es la más pura. Y es la mejor entre todas. No contiene almidón, ni bismuto, ni sales de plomo, ni grasa de ninguna especie, que obstruya los poros y aja la piel como todas las cremas grasientas. La Crema de Almendras Calber líquida, está recomendada especialmente para la belleza y higiene de la piel, manos cortadas, cara y labios. Para granos, arrugas, tostaduras del sol, patas de gallo, rojeces, pecas, y en general, para todas las irritaciones de la piel. Es sin rival para los caballeros después de afeitarse. Alivia la irritación de la navaja y preserva de cualquier enfermedad cutánea. Para el mejor resultado de la Crema de almendras Calber debe lavarse precisamente con Jabón para niños Calber. Todas las personas que usan diariamente la preferen á todas las demás. ¡Compre U. enseguida y se convencerá!

III ES DELICIOSA!!!